

klagen August Bebels und Wilhelm Liebknechts im Reichstag protestierte sie gegen die Annexion von Elsaß-Lothringen.

Jean Jaurès, der die Verantwortung der französischen und deutschen Kapitalisten für die Vorbereitung des ersten Weltkrieges angeprangert hatte, bezahlte seinen leidenschaftlichen Einsatz für die Sache des Friedens zwischen Frankreich und Deutschland mit dem Leben.

Während des ersten Weltkrieges riefen Karl Liebknecht und Wilhelm Pieck trotz Unterdrückung die deutschen Arbeiter in Uniform auf, sich mit ihren französischen Klassengenossen zu verbrüdern und den imperialistischen Krieg durch die sozialistische Revolution zu beenden.

Die französische Arbeiterklasse protestierte unter der Führung ihrer jungen Kommunistischen Partei gegen den ungerechten Versailler Vertrag und kämpfte 1923 gegen die Besetzung des Ruhrgebietes. Weil sie die französischen Soldaten aufgerufen hatten, sich mit den Arbeitern des Ruhrgebietes zu verbrüdern, wurden Marcel Cachin und andere Mitglieder der Partei eingekerkert, unter ihnen waren Gabriel Péri und Pierre Semard, die 19 Jahre später den Kugeln der Hitlerschen Henker zum Opfer fielen.

Am Vorabend der Machtübernahme durch Hitler bekräftigten die Kommunisten Deutschlands und Frankreichs ihre enge Solidarität gegen Krieg und Faschismus; Ernst Thälmann wurde vom Pariser Proletariat am 31. Oktober 1932 umjubelt, und Maurice Thorez ergriff am 17. Januar 1933 am Grabe Karl Liebknechts und Rosa Luxemburgs in Berlin das Wort.

Zehntausende der besten Söhne unserer beiden Völker sind im gemeinsamen Kampf gegen die Hitlerbarbarei, die unseren beiden Ländern zahllose Ruinen und unermessliches Leid brachte, gefallen.

Am 26. Januar 1953 riefen die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands, die Kommunistische Partei Deutschlands und die Kommunistische Partei Frankreichs die Völker Frankreichs und Deutschlands zum Kampf gegen die sogenannte Europäische Verteidigungsgemeinschaft und gegen das Wiedererstehen des Militarismus in Westdeutschland auf.

Die gegenwärtige Begegnung zwischen den Delegationen unserer beiden Parteien in Berlin bringt erneut die Kampffessolidarität zwischen dem französischen und dem deutschen Proletariat zum Ausdruck.